

Zeitschrift:	Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes
Herausgeber:	Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz
Band:	42 (1934)
Heft:	6
Artikel:	Réunion des samaritains romands à Fribourg le 13 mai 1934
Autor:	[s.n.]
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-546901

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

A l'appui du premier point de ce programme, nous signalons une brève, mais suggestive étude du Dr Boitel, «*Alimentation et carie dentaire* (20 cts.).



Pour faciliter la réalisation du second point la Commission d'hygiène dentaire H. S. M. a étudié un modèle de brosse sur le marché, sous le nom de *Hysomor*. Le Cartel H. S. M., qui en a le dépôt général, la met à la disposition des sections de Croix-Rouge et de Samaritains au prix de: petit modèle A frs. 6.80 la douzaine, grand modèle B frs. 7.60. Par grosses, les prix sont sensiblement réduits. Prix de vente au public: 85 et 95 cts.

Pour réaliser pratiquement le troisième point dans les petites villes, il faut créer des services dentaires scolaires. A la campagne, c'est plus compliqué par

le manque de dentistes ruraux. Mais la difficulté n'est pas insurmontable ainsi que l'a démontré la section d'Ollon-Montagnes de la Ligue vaudoise contre la tuberculeuse dont on trouvera la relation dans la publication: *Une expérience d'hygiène rurale* par le Dr Brémond et M^{me} Nicole (20 cts.). En outre, on consultera avec fruit l'excellent exposé du Dr Aguet, *Hygiène dentaire* (fr. 1.—, réduction sur quantités).

Comme imprimés de propagande populaire, nous signalons le petit dépliant: *De bonnes dents* (frs. 8.— le cent), la brochure pour enfants: *Pourquoi soigner vos dents?* (frs. 3.— le cent), une série de *cartes illustrées* (fr. 1.50 les 10 séries de 6 cartes), un ravissant *alphabet de dents* (frs. 25.— le cent, 30 cts. l'ex., et des feuilles de *timbres-vignettes* (frs. 5.— le cent). On peut se procurer ces publications à H. S. M., Grand-Pont 8, Lausanne (chèques postaux II 2084) qui loue aussi 5 *disques de gramophone*, contenant trois petites conférences (location fr. 1.— par disque) et prête gratuitement un joli *film* d'une durée de 20 minutes.

Avec ce matériel, les sections de Croix-Rouge et de Samaritains ont ce qu'il faut pour une bonne campagne locale.

Réunion des samaritains romands

à Fribourg le 13 mai 1934.

C'est la coutume que chaque année, avant l'assemblée générale de l'Alliance suisse des samaritains, les délégués des sections romandes se réunissent pour discuter les questions qui intéressent leur association. Cette année la réunion a eu lieu à Fribourg dont l'active section avait organisé une charmante réception,

aussi tous les participants garderont-ils le meilleur souvenir des heures trop courtes passées dans l'antique cité dont les murs dominent les méandres de la Sarine.

Vingt et quelques sections avaient répondu à l'appel, et le Dr G. de Marval a pu ouvrir la séance en présence d'une

cinquantaine de délégués. En leur souhaitant la bienvenue, le président de la journée a insisté sur la nécessité de répandre toujours davantage en terre romande les idées du secourisme. Dans nos cantons de la Suisse française, dit-il, le nombre de nos sociétés de samaritains ne dépasse pas la soixantaine, alors qu'on en compte plus de 500 dans la Suisse allemande. Certes, nos sections travaillent avec entrain, mais il serait bon qu'elles fissent plus de propagande et qu'elles intéressent d'autres régions au travail utile des samaritains. Certains districts fribourgeois, vaudois et valaisans ne possèdent pas de sections, et cette lacune devrait être comblée.

Après lecture du procès-verbal de la dernière réunion qui eut lieu à Yverdon en 1933 et l'appel des sections, on passe en revue l'ordre du jour de l'assemblée de Rorschach du mois de juin prochain. Neuchâtel fournira un vérificateur des comptes de l'Alliance. Quant à l'assemblée générale de 1935, chacun se rallie à la proposition de Montreux qui demande à recevoir les délégués l'année prochaine. La réunion des Romands aura lieu au même moment sur les rives du Léman.

M. P. Hertig, membre du comité central de l'Alliance, qui est aussi le dévoué président de la section fribourgeoise, fournit quelques explications sur la *journée des samaritains de la Croix-Rouge*, manifestation qui doit avoir lieu au début de septembre prochain dans la Suisse entière. A cette occasion, il sera vendu au bénéfice de l'Alliance et de la Croix-Rouge, un insigne portant une petite croix rouge ainsi que des cartouches à pansements. Les sections vendreuses toucheront une commission de 25 % sur le produit de leurs ventes; le solde du résultat de la journée sera

réparti entre l'Alliance et la Croix-Rouge qui recevront respectivement 60 et 40 %. Des affiches apposées dans toutes les communes du pays annonceront la vente en faveur de laquelle toutes les sections sont invitées à faire une active propagande.

Une réunion des moniteurs et monitrices romands est prévue à Neuchâtel, cet automne; c'est un petit cours de répétition d'une seule journée. A ce sujet, M. Hertig prie les sections d'être prudentes dans le choix qu'elles doivent faire parmi leurs membres les plus qualifiés pour les engager à suivre un cours de moniteurs. Le prochain cours de langue française doit avoir lieu en 1935; il est nécessaire de prévoir dès maintenant des membres parfaitement aptes et possédant toutes les qualités nécessaires pour suivre ce cours qui n'a lieu que tous les trois ans.

Plusieurs orateurs demandent que la vente de l'Almanach de la Croix-Rouge puisse commencer dès le mois d'août, de façon à la rendre plus fructueuse en présence de la concurrence de tant d'autres almanachs que diverses associations cherchent à mettre en vente avant le nôtre. Le Dr de Marval se fera l'interprète des sections auprès des éditeurs, dans le but de hâter l'apparition de cette publication annuelle. Il prie les sections de collaborer le plus activement possible à cette vente qui constitue une des principales recettes de la Croix-Rouge de notre pays.

La réunion de Fribourg fut suivie d'un excellent repas, servi à l'Hôtel Terminus, banquet agrémenté de fort beaux chants de la «Mutuelle», de discours et de lecture de télégrammes d'autres groupements samaritains, réunis le même jour à Schaffhouse, à Brugg et à St-Blaise. Un peu plus tard les partici-

pants assistèrent à un concert d'orgue, puis à une collation aimablement offerte par la section fribourgeoise qui fut chaudement remerciée par plusieurs orateurs.

Une fois de plus on a pu constater la belle harmonie qui règne entre samari-

tains du pays romand et de la Suisse entière, et la réunion de Fribourg a contribué à resserrer les liens de ceux qui cherchent à se dévouer à la cause du secourisme et aux aspirations de la Croix-Rouge.

Schweizerischer Samariterbund - Alliance Suisse des Samaritains.

Mitteilungen des Verbandssekretariates — Communications du Secrétariat général.

Delegierten-Versammlung des Schweiz. Roten Kreuzes.

An der Delegierten-Versammlung des Schweiz. Roten Kreuzes, die am 30. Juni und 1. Juli in Luzern stattfinden wird, stehen dem Schweiz. Samariterbund 40 Mandate mit Stimmrecht zur Verfügung. Diejenigen Samaritervereine und -verbände, die solche Mandate übernehmen wollen, werden ersucht, sich baldigst beim Verbandssekretariat anzumelden, unter Angabe der genauen Adressen der Delegierten. Die Unkosten für die Abordnung fallen zu Lasten des betreffenden Vereins.

Abgeordneten-Versammlung vom 9./10. Juni in Rorschach.

Wir machen unsere Samariterfreunde darauf aufmerksam, dass die S. B. B. vom 2. bis 10. Juni eine Reiseweche veranstalten. Billette einfacher Fahrt nach jeder Bahnstation berechtigen zur Gratisrückfahrt innerhalb zehn Tagen. Es ist dies eine grosse Erleichterung für die Teilnahme an unserer Tagung und wird einer grösseren Zahl von Freunden des Samariterwesens gestatten, nach Rorschach zu kommen.

Assemblée des délégués de la Croix-Rouge Suisse.

L'Alliance suisse des Samaritains a droit à être représentée par 40 délégués ayant droit de vote à l'assemblée générale de la Croix-Rouge Suisse, devant avoir lieu à Lucerne les 30 juin et 1^{er} juillet. Les sociétés de samaritains qui voudraient envoyer des délégués ayant droit de vote, sont priées d'en aviser le plus vite possible le Secrétariat général, en indiquant le nom et l'adresse exacte des délégués. Les frais concernant cette représentation devront être supportés par les sections qui enverront des mandataires à Lucerne.

Assemblée des délégués les 9 et 10 juin à Rorschach.

Nous attirons l'attention de nos amis samaritains à la semaine de voyage, organisée par les C. F. F. du 2 au 10 juin. Les billets ordinaires de simple course à destination d'une gare quelconque donneront droit au retour gratuit dans les dix jours. Ceci facilitera grandement la participation à notre manifestation et permettra à un nombre plus grand d'amis du secourisme de se rendre à Rorschach.